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ATA DA 408ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA 1 
DA 19ª REGIÃO – CORECON/RN, REALIZADA NO DIA 07/11/2016 EM SUA SEDE, SITUADA 2 
À RUA PRINCESA ISABEL, 815, CIDADE ALTA, NATAL/RN. 3 
 4 
PARTICIPANTES: Economistas Ricardo Valério Costa Menezes, Presidente, Conselheiros 5 
Efetivos: Celso Arnaldo de Medeiros, Denílson da Silva Araújo, Fabíola Andréa Leite de Paula, 6 
Ivanaldo Ferreira de Menezes, Leovigildo Cavalcanti de A. Neto, Conselheiros Suplentes Aluísio 7 
Alberto Dantas e Joana D’arc Davi de Carvalho Rodrigues e a Gerente Executiva Maria Maíza de 8 
Paiva Costa.   9 
 10 
EXPEDIENTE:  11 
ABERTURA E APRESENTAÇÃO DE JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIAS: Às dezesseis horas do 12 
dia sete de novembro de dois mil e dezesseis, o Presidente Ricardo Valério Costa Menezes 13 
iniciou os trabalhos da Quadringentésima Oitava Sessão Plenária Ordinária do Conselho Regional 14 
de Economia da 19ª Região/RN, agradecendo a presença de todos. Antes de dar início à pauta, o 15 
presidente abriu espaço para apresentação de palestra institucional do sistema FIERN/IEL e em 16 
seguida apresentou a pauta a todos os conselheiros presentes para análise prévia e consequente 17 
aprovação da mesma. Em seguida comunicou as ausências justificadas dos Conselheiros Efetivos 18 
Francisco de Assis R. da Silva, Pedro Segundo de Mendonça e Raimundo Inácio da Silva Filho, e 19 
dos Suplentes Antonio de Lisboa Batista e Marcos Frederico Carreras Simões, todos em virtude 20 
de compromissos profissionais. Colocado em votação as justificativas foram aceitas. Dando 21 
continuidade, o presidente efetivou para esta Sessão os suplentes convidados Aluísio Alberto 22 
Dantas e Joana D’arc Davi de C. Rodrigues.  23 
 24 
APROVAÇÃO DA ATA ANTERIOR: O presidente colocou em discussão a Ata n.º 407ª que foi 25 
enviada previamente para ciência de todos os conselheiros via e-mail e via postal, juntamente 26 
com a convocação dessa plenária. Após consulta a todos os presentes, o presidente submeteu à 27 
votação e após alguns debates e esclarecimentos a ata foi aprovada com as correções solicitadas 28 
pela Conselheira Fabíola Andréa Leite de Paula.  29 
 30 
SALDO BANCÁRIO E COMPARATIVO FINANCEIRO DO CORECON/RN: O Presidente 31 
informou o saldo em conta bancária no valor total de R$ 90.875,08 (noventa mil, oitocentos e 32 
setenta e cinco reais e oito centavos), entre Conta Corrente e Poupança. Em comparação ao 33 
exercício anterior no mesmo período, o Conselho possuía o saldo total de R$ 67.664,45 (sessenta 34 
e sete mil, seiscentos e sessenta, e quatro reais e quarenta e cinco centavos). Em seguida o 35 
presidente informou que temos o saldo em aplicação financeira de R$ 57.294,62 (cinquenta e sete 36 
mil, duzentos e noventa e quatro reais e sessenta e dois centavos), referentes ao saldo dos 37 
patrocínios do SINCE 2016.  38 
 39 
INFORMES DO PRESIDENTE: O Presidente Ricardo Valério Costa Menezes informou que 40 
participou do VI Congresso Internacional de Contabilidade, Custos e Qualidade do Gasto no Setor 41 
Público, nos dias 20 e 21/10 promovido pelo Conselho Regional de Contabilidade – CRC; e que 42 
recebeu Ofício Circular do COFECON nº 155/2016, de 03/11/16 informando que o Concurso 43 
Público previsto para ser realizado em outubro foi cancelado em virtude de demandas ao 44 
COFECON decorrentes do baixo número de vagas oferecidas e do excesso de vagas para 45 
cadastro reserva. Além dos informes constantes na pauta, o presidente acrescentou que na 46 
semana anterior recebeu contato telefônico do presidente do COFECON, Júlio Miragaya 47 
informando da possibilidade de duas vagas para Conselheiro Suplente do COFECON cuja eleição 48 
será realizada em Brasília no dia 01/12 e informou que já havia conversado com o Conselheiro 49 
Leovigildo Cavalcanti que manifestou interesse em uma dessas vagas, assim propôs o referido 50 
conselheiro e ele próprio para concorrerem a essas vagas e colocou em votação. Apresentados 51 
os argumentos, os nomes foram homologados pelos conselheiros presentes.   52 
 53 
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DESPESAS EXTRAS COM AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS:  O Presidente informou que foi 54 
pago o valor a SUNLINE Agência de Turismo, o valor de R$ 2.113,12 referente as passagens 55 
aéreas referentes ao patrocínio para XI SOBER-Nordeste, conforme aprovado na plenária 56 
anterior. Em seguida a despesa foi homologada.  57 
 58 
ORDEM DO DIA:  59 
DISCUSSÃO E DELIBERAÇÃO DA ANUIDADE E TAXAS PARA O EXECÍCIO DE 2017: O 60 
presidente fez referência ao e-mail enviado aos Conselheiros no dia 01/11/16 pelo CORECON/RN 61 
encaminhando a Resolução do COFECON nº 1.959/2016, de 24 de outubro de 2016, além da 62 
minuta da Resolução do CORECON/RN nº 390/2016, ambas sobre os valores para anuidade, 63 
emolumentos e taxas para o exercício de 2017, objetivando a análise prévia dos valores e 64 
percentuais de descontos. Após debate, foi aprovada a anuidade de 2017 no valor base de R$ 65 
528,00, e serão aplicados os descontos de 10% e 5% para pagamento antecipado em janeiro e 66 
fevereiro, respectivamente. Para obter esse valor foi aplicado o percentual de aproximadamente 67 
10% sobre o valor vigente no exercício de 2016, conforme possibilita a Resolução do COFECON 68 
nº 1.959/2016. Demais valores aprovados constam na íntegra da referida resolução do 69 
CORECON/RN nº 390/2016 que será divulgada através do site do CORECON/RN, além da 70 
publicação do seu extrato no Diário Oficial do Estado. Após debates todos concordaram com os 71 
valores apresentados.   72 
 73 
ANÁLISE E APROVAÇÃO DO BALANCETE III TRIMESTRE/2016: O presidente passou a 74 
palavra para o Conselheiro Celso Arnaldo de Medeiros, presidente da Comissão de Tomada de 75 
Contas - CTC relatar o processo nº 14.020/2016, referente ao III Trimestre/2016. O conselheiro, 76 
de início agradeceu e enalteceu a constante colaboração do Conselheiro Ivanaldo Ferreira de 77 
Menezes ao contribuir com a elaboração do parecer, e em seguida fez leitura apenas de parte do 78 
parecer, considerando que foi enviado antecipadamente, na íntegra, para todos os conselheiros 79 
via e-mail. No referido parecer foram destacadas com detalhes todas as contas das despesas e 80 
receitas, e concluída a análise informou que a situação financeira continua sinalizando 81 
momentaneamente confortável, requerendo, sempre, vigilância e controle rígido nas despesas aos 82 
meses seguintes, opinando favoravelmente pela aprovação das contas do III trimestre. Após as 83 
informações a Comissão opinou favorável pela aprovação do processo. Em seguida a plenária 84 
aprovou o parecer da CTC. Com a palavra o presidente Ricardo Valério agradeceu e enalteceu a 85 
colaboração do Conselheiro Ivanaldo Ferreira. Com a palavra o Conselheiro Ivanaldo Ferreira de 86 
Menezes ratificou os comentários já explicitados pelo presidente da CTC, mas sempre 87 
ressaltando a importância com a atenção para os gastos, sobretudo no que diz respeito à 88 
Despesas com Pessoal, entre outras.  89 
 90 
PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA PARA O EXERCÍCIO DE 2017: O presidente informou que a 91 
Proposta Orçamentária para o exercício de 2017 já está praticamente concluída, faltando apenas 92 
alguns fechamentos de contas para que a mesma seja apresentada e votada na próxima plenária, 93 
até porque as receitas são fechadas com base nos valores da anuidade e das taxas do ano de 94 
2017 que estão sendo aprovadas hoje. O presidente ressaltou mais uma vez a importante 95 
colaboração do Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes, como também informou que a Gerente 96 
Maíza Costa fez o levantamento prévio de todas as contas com muito zelo e detalhamento para 97 
que os membros da CTC pudessem compreender cada uma das contas, tanto nas despesas 98 
quanto nas receitas, de modo que a proposta será mantida com muito aperto, dada a alta 99 
inadimplência e outros fatores que tem contribuído para a baixa arrecadação.  100 
 101 
SEMINÁRIO INTERNACIONAL “MODELO DE DES. PARA AMÉRICA LATINA E CARIBE”: O 102 
presidente colocou em discussão sobre as participações do CORECON/RN para o Seminário 103 
Internacional “Modelo de Desenvolvimento para América Latina e o Caribe”, que será realizado no 104 
Rio de Janeiro nos dias 28 e 29/11/2016, pelo CORECON/RJ e disse que o COFECON enviou 105 
Ofício nº 916/2016, de 03/11/16 informando da impossibilidade de apoio financeiro conforme já 106 
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havia sido comentado na plenária anterior dessa possibilidade para que as despesas dos 107 
Corecon’s do Nordeste fossem custeadas pelo COFECON. Além desse evento, o presidente 108 
informou outro evento “extra pauta” que é sobre o I Encontro do Núcleo Nacional de Mediação e 109 
Arbitragem, que será promovido pelo CORECON/PR em Curitiba nos dias 25 e 26/11/16. Quanto 110 
ao evento do Rio de Janeiro o presidente informou que a Conselheira Fabíola Andréa já havia 111 
solicitado participar e sobre o evento de Curitiba o presidente Ricardo manifestou interesse em 112 
participar, como também participar do evento do Rio de Janeiro, e para minimizar os custos o 113 
presidente propôs que as diárias fossem pagas pela metade. Colocado em discussão o 114 
Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes opinou se o presidente ou qualquer conselheiro que 115 
vai participar de um evento pelo Conselho não é justo que pague para trabalhar e a mesma 116 
opinião foi compartilhada pela maioria dos conselheiros presentes. Assim sendo, ficou em aberto 117 
para o fechamento dessas diárias com o presidente e a Conselheira Fabíola e aprovado que será 118 
feita a cotação das passagens aéreas para a participação da Conselheira Fabíola Andréa para o 119 
Rio de janeiro, assim como a o presidente Ricardo Valério participar dos dois eventos.  120 
 121 
PATROCÍNIO XXIV ENCONTRO DE ENTIDADES DE ECONOMISTAS DO NORDESTE- ENE: O 122 
presidente informou que recebeu uma solicitação do CORECON/PE para patrocínio ao XXIV 123 
Encontro de Entidades de Economista do Nordeste – ENE, que será realizado em Recife com 124 
data provável de 05 a 07 de abril de 2017, e colocou em discussão sobre a possibilidade de 125 
colocar esse patrocínio na Proposta Orçamentária para 2017. O presidente ressaltou a 126 
importância desse patrocínio tendo em vista que o CORECON/PE também nos concedeu 127 
patrocínio para o SINCE no valor de R$ 2.000,00. Colocado em votação, foi aprovado para 128 
colocar o valor de R$ 2.000,00 na proposta, mas que na ocasião serão analisadas as condições 129 
financeiras do CORECON/RN.  130 
 131 
SIMPÓSIO NACIONAL DOS CONSELHOS DE ECONOMIA- SINCE/2016: O presidente informou 132 
sobre dados financeiros finalizados com o SINCE/2016. Recebemos o valor de R$ 31.320,00 133 
(trinta e um mil, trezentos e vinte reais) com as inscrições, R$ 237.500,00 (duzentos e trinta e sete 134 
mil e quinhentos reais) com patrocínios, e as despesas totais do SINCE foram de R$ 190.756,35 135 
(cento e noventa mil, setecentos e cinquenta e seis reais e trinta e cinco centavos) e temos saldo 136 
na conta do SINCE o valor de R$ 57.294,62 em aplicação financeira, faltando ser retirado desse 137 
saldo o valor de R$ 5.580,74 (cinco mil, quinhentos e oitenta reais) referentes aos ISSs retidos 138 
das despesas do SINCE, mas que foram pagos pela conta normal do Conselho. Em seguida o 139 
presidente passou a palavra para o Conselheiro Celso Arnaldo de Medeiros fazer a apresentação 140 
com relatos das contas detalhadas, ganhos financeiros, entre outros pontos positivos com a 141 
realização do SINCE/2016. Após a apresentação, o processo foi aprovado pelos conselheiros 142 
presentes.  143 
 144 
ELEIÇÕES DO CORECON/RN: O presidente informou sobre o processo eleitoral nº 13.900/2016, 145 
cujo pleito foi realizado no período de 27 e 31/10/2016 via internet, que teve o seguinte resultado: 146 
Votaram 98 economistas dos 569 em condições de votos (ECV), sendo 86 votos válidos, 06 147 
brancos e 06 nulos. O presidente do pleito eleitoral, Economista José Constantino Filho proclamou 148 
eleita a chapa única, “AVANÇANDO E VALORIZANDO A PROFISSÃO”, composta pelos 149 
economistas: Conselheiros Efetivos: Candido Gabriel de Araújo; Leovigildo Cavalcanti de A. Neto; 150 
Raimundo Inácio da Silva Filho e Conselheiros Suplentes: Francisca Suerda Soares de Oliveira, 151 
Helder Cavalcanti Vieira, Sérgio Cunha Aragão Mendes e Delegados Eleitores efetivos e 152 
suplentes, respectivamente, Ricardo Valério Costa Menezes e Fabíola Andréa Leite de Paula. O 153 
processo foi colocado em apreciação e a plenária aprovou seu resultado, cujo Dossiê será 154 
enviado ao COFECON para efeito de homologação. 155 
 156 
PROGRAMA DE RECUPERAÇÃO DE CRÉDITO: O presidente informou que recebemos Ofício 157 
do COFECON nº 156/206, de 03/11/16, encaminhando a Resolução nº 1.961/2016, que prorroga 158 
até 30/12/2016 o V Programa Nacional de Recuperação de Créditos e colocou em votação sobre 159 
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a prorrogação ou não da Resolução do CORECON/RN nº 383/2016. Considerando a presença do 160 
servidor Augusto de Oliveira Neto, Fiscal, responsável pelas cobranças, o mesmo foi consultado 161 
sobre os retornos obtidos com as cobranças. Com a palavra o servidor Augusto Neto informou 162 
que a maior parte das arrecadações atuais são provenientes dos incentivos com o programa de 163 
recuperação de crédito, assim opinou favorável pela sua prorrogação. Em seguida os conselheiros 164 
presentes votaram favoráveis pela prorrogação do V Programa de Recuperação de Crédito até 165 
30/12/2016.  166 
 167 
PROCESSOS DE REGISTROS E CANCELAMENTOS: A Conselheira Fabíola Andréa Leite de 168 
Paula relatou o processo de Registro Ativo com Desconto, nº 1562, de Zenaide Leite de Paula. A 169 
conselheira deu parecer favorável pela aprovação no processo. A Plenária aprovou o parecer da 170 
relatora.  171 
 172 
PLENÁRIA DE DEZEMBRO E CONFRATERNIZAÇÃO 2016: O presidente apresentou proposta 173 
de data para a plenária de dezembro para conciliar com a confraternização do CORECON/RN 174 
para o dia 16/12 no turno da manhã para depois se deslocarem para o almoço da 175 
confraternização, cujo local ainda será definido. Após debates e sugestões ficou aprovada a 176 
plenária de dezembro para o dia 09 (sexta-feira) por volta das 10h.  177 
 178 
INFORMES DOS CONSELHEIROS: Com a palavra o Conselheiro Leovigildo Cavalcanti de A. 179 
Neto passou informações e apresentou avaliação sobre a realização da Semana do Economista e 180 
III CONGEST realizados em Mossoró no mês de agosto, ao mesmo tempo em que já apresentou 181 
alguns tópicos para o mesmo evento para o próximo e já antecipou a solicitação de patrocínio em 182 
torno de R$ 2.000,00 (dois mil reais) para o evento. Com a palavra o Conselheiro Celso Arnaldo 183 
de Medeiros informou que está se sentindo desconfortável para continuar como membro da CTC 184 
após questionamentos da Gerente Executiva Maíza Costa quanto aos procedimentos adotados 185 
com as despesas do SINCE e por isso informou que está se desligando das duas comissões, a 186 
CTC e a CPL, mas mantendo o compromisso de colaboração com as demais atividades do 187 
Conselho. O mesmo alega que não se sente mais confortável em dar seguimento com essas 188 
comissões. Em seguida a Gerente Executiva Maíza Costa informou que quando o conselheiro 189 
concluiu o relatório das despesas do SINCE e a questionou se estava tudo esclarecido, se havia 190 
alguma dúvida foi então que afirmou que sim, e mencionou alguns casos mais pontuais, mas o 191 
conselheiro informou que achava melhor marcar uma reunião com o presidente Ricardo Valério 192 
para que todas as dúvidas fossem esclarecidas, a gerente informou que todos os 193 
questionamentos feitos foram legítimos e que nos documentos constantes nos processos de 194 
despesas não tinham como obter esses esclarecimentos, e que só foram possíveis após as 195 
informações passadas pelo presidente Ricardo Valério, por ocasião de reunião na sede do 196 
Conselho, onde o mesmo apresentou as negociações e ajustes feitos nas referidas despesas. A 197 
gerente disse ainda que se o presidente Ricardo e a plenária quisessem poderia citar as dúvidas, 198 
inclusive por escrito mas não julga conveniente, e ressaltou que todos os seus questionamentos 199 
foram por zelo e transparência com o Conselho, e disse que após a reunião se deu por satisfeita 200 
com as informações prestadas pelo presidente e pelo Conselheiro Celso Arnaldo. Com a palavra o 201 
Conselheiro Ivanaldo Ferreira de Menezes disse que é necessário ao fazer os questionamentos 202 
que gerem desconfiança tem que ter uma boa fundamentação. Com a palavra o Conselheiro 203 
Leovigildo Cavalcanti de A. Neto considerou que os questionamentos da gerente Maíza não 204 
foram justos, mas a gerente rebateu que sim, pois quando se está lidando com o dinheiro público 205 
deve-se ter toda transparência e emendou que lamenta pelo entendimento que o Conselheiro 206 
Celso Arnaldo teve com os questionamentos, e por fim, finalizou pedindo desculpas, mas 207 
ratificando essa necessidade dos esclarecimentos. Com a palavra o presidente Ricardo Valério 208 
disse que acreditava que na reunião realizada com a gerente e com o conselheiro Celso Arnaldo 209 
estaria tudo esclarecido e sem esse sentimento, e levando em consideração, principalmente pelo 210 
evento exitoso como foi o SINCE, não acreditava se havia necessidade de questionamentos. O 211 
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presidente também disse que entende os questionamentos apresentados pela gerente Maíza 212 
Costa, mas a alerta para que sirva de aprendizado evitando assim esse tipo de aborrecimento.  213 
 214 
ENCERRAMENTO: E, nada mais havendo a tratar, o Presidente do CORECON/RN, Econ. 215 
Ricardo Valério Costa Menezes encerrou os trabalhos às dezoito horas e trinta minutos, dos quais 216 
eu, Maria Maíza de Paiva Costa, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, vai assinada 217 
por mim, pelo presidente e pelos conselheiros presentes. Natal, oito de novembro de dois mil e 218 
dezesseis.     219 
 220 
Ricardo Valério Costa Menezes                                                            Maria Maíza de Paiva Costa  221 
               Presidente                                                                                       Gerente Executiva  222 
 223 
 Aluísio Alberto Dantas                                                                         Celso Arnaldo de Medeiros 224 
             Conselheiro                                                                                            Conselheiro 225 
 226 
Denílson da Silva Araújo                                                                    Fabíola Andréa Leite de Paula  227 
            Conselheiro                                                                                               Conselheira 228 
 229 
 230 
Ivanaldo Ferreira de Menezes                                            Joana D’arc Davi de Carvalho Rodrigues                                                                                                                231 
          Conselheiro                                                                                            Conselheira         232 
                                                                           233 
Leovigildo Cavalcanti de A. Neto                                                    234 
         Conselheiro                                                                                            235 


